
Ciudadanos dejan
limpio el acceso a

la zona
arqueológica de

San Felipe -
Ziráhuato

Fundador y Director General: René Serrano García
AÑO  XL

No. 2850

$10.00 Ejemplar

31 de Enero de 2024
MIERCOLES

5 8

7

6

2

5

Arranca la Expo Feria
Monarca 2024

Coepris
capacita a

comerciantes
de la Expo

Feria Monarca
2024

6

Sandra Grisell López
Navarrete se corona como la

nueva Reina Monarca
Zitácuaro 2024

Inicia poda
controlada

en el
Jardín
Central

Se suma
Zitácuaro a la
conformación
del Consejo
de Ciencia y

Academia

Todo listo
para la

Feria del
Tamal este

1 y 2 de
febrero



Heroica Zitácuaro, Mich.,  Miércoles 31 de Enero de 2024 2www.laregionenlinea.com.mx

 Directorio Informativo La Región
Fundador y director general: René Serrano García.

Jefe de información y web master: L.I. René Serrano Fuentes.
Subdirectora administrativa: Claudia Argueta González.

Jefe de redacción: Ing. Ind. César Fernando Serrano Fuentes.
Reporteros: Guadalupe Solache Rebollo. René Alejandro Serrano Argueta

Sección sociales; Rosa Fuentes Mendoza.
Asesor Jurídico: Lic. Octavio Morales Balboa.

Articulístas: Maestro Tayde González Arias, Lic. Gregorio López Mendoza
P. Ángel Espino García. P. Agustín García Celis.

Informativo La Región se publica los días miércoles y sábado.

Este año se busca aumentar a 45 las
comunidades indígenas en autogobierno:

Bedolla

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que la meta de este año es lograr que otras
siete comunidades indígenas transiten al autogobierno para alcanzar un registro de 45 localidades
regidas bajo este sistema para la determinación de recursos directos.

Morelia, Michoacán, 27 de enero de
2024.- El gobernador Alfredo Ramírez
Bedolla informó que la meta de este año

es lograr que otras siete comunidades
indígenas transiten al autogobierno para
alcanzar un registro de 45 localidades

regidas bajo este sistema para la
determinación de recursos directos.

Recordó que actualmente son 38
comunidades indígenas en autogobierno,
dos de las cuales se sumaron este mes,
Tomendán y Pomacuarán, pertenecientes
a los municipios de Taretan y Paracho,
respectivamente.

Esta última se logró en consenso con
el Ayuntamiento de Paracho, al igual que
se dio con las comunidades de Ahuirán y
Quinceo, del mismo municipio.

Destacó que de 2021 a la fecha se ha
incrementado el acceso al autogobierno

tras la reforma a la legislación promovida
por su administración para garantizar este
derecho de los pueblos originarios.

Por lo que a través de la Secretaría de
Gobierno se consolida, acompaña y
respalda a las comunidades indígenas que
deciden el autogobierno y ejercen su
presupuesto directo.

El mandatario compartió que las
comunidades indígenas que se encuentran
en proceso para transitar al autogobierno:
Patamban, San Juan Tumbio, San Felipe
de los Alzati, Uripitio, San Miguel
Curahuango, Tungareo y Santa Ana.

Finalmente recordó que en Michoacán
hay 91 comunidades indígenas en
posibilidad de transitar al autogobierno y
determinación de recursos propios si así
lo solicitan sus habitantes.

Todo listo para la Feria del
Tamal este 1 y 2 de febrero

- Será sobre el jardín central, del lado de Dr. Emilio García

H. Zitácuaro Michoacán, 30 de enero de 2024.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Con el
propósito de fomentar las tradiciones y además reactivar la economía local, el 1 y 2 de febrero
se llevará a cabo la Feria del Tamal, en alusión al Día de la Candelaria.

Por el momento se alistan los detalles, y está abierta la convocatoria para que comerciantes
y emprendedores se registren para poder participar en dicha actividad.

Al respecto, Amado Contreras Ramírez, señaló que se está organizando esta feria para que

Con el propósito de fomentar las tradiciones y además reactivar la economía local, el 1 y 2 de
febrero se llevará a cabo la Feria del Tamal, en alusión al Día de la Candelaria.

transcurra de forma ordenada, y está diseñada
para que se realice sin afectar a nadie, es por
ello que los participantes se van a instalar
sobre el jardín central pero del lado dónde
están los boleros sin obstruir el paso peatonal
ni la circulación vehicular, tampoco la
autopista.

Por el momento van 35 personas inscritas
y se espera recibir a más, se va a dar
autorización a todos los que quepan en el
espacio que se tiene destinado para desarrollar
la feria.

Por su parte, Verónica Hernández
Gonzáles, Coordinadora de Comercio invitó a
la población a disfrutar de la variedad de
tamales que se tendrán en la feria, ya que es
conocido que Zitácuaro cuenta con una gran
riqueza gastronómica.
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Inicia construcción de autopista Maravatío-
Zitácuaro; obra que fortalece al Oriente:

Bedolla
Morelia, Michoacán, 28 de enero de 2024.-

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla
constató el inició de la construcción de la
autopista tipo A2 de alta especificación
Maravatío-Zitácuaro en la que se invierten
4.2 mil millones de pesos de participación
privada.

Junto con el secretario de
Comunicaciones y Obras Públicas, Rogelio

Zarazúa Sánchez, se informó al mandatario
que en total se intervendrán 72 kilómetros de
longitud de los cuales, 9 kilómetros de tramo
hacia Zitácuaro serán a cuatro carriles.

Además se incluirán tres libramientos en
Maravatío, Irimbo y Tuxpan, con beneficio
directo a habitantes y sector productivo de la
región Oriente.

De acuerdo a estudios de la Secretaría de
Comunicaciones y Obras Públicas, por esta
zona transitan alrededor de 9 mil vehículos
diarios entre particulares y de carga pesada.

Por lo que la obra está programada para
trabajarse en los siguientes 36 meses con una
proyección a concluir en 2027.

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla constató el inició de la construcción de la autopista tipo
A2 de alta especificación Maravatío-Zitácuaro en la que se invierten 4.2 mil millones de pesos
de participación privada.

Debemos contribuir a
robustecer la cultura de la

legalidad en todo nivel:
Gloria Tapia

- Apuntó que este esfuerzo debe participar de manera decidida los
ayuntamientos, por ser éstos el nivel de gobierno con el primer contacto
hacia la población, ya que toca a ellos garantizar los servicios más sentidos
para la gente

Debemos contribuir a robustecer la cultura de la legalidad, la transparencia y la rendición
de cuentas a todo nivel, pues de ello depende la confianza que las y los ciudadanos tengan
en sus instituciones, recalcó la diputada Gloria Tapia Reyes, vicecoordinadora del Grupo
Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional en la LXXV Legislatura del Congreso
el Estado.

La diputada por el Distrito de Zitácuaro, apuntó que este esfuerzo debe participar de
manera decidida los ayuntamientos, por ser éstos el nivel de gobierno con el primer contacto
hacia la población, ya que toca a ellos garantizar los servicios más sentidos para la gente.

“Existen acciones básicas previstas en la Ley, en las que los gobiernos al cumplir van
dando pasos certeros para esa cultura de la legalidad, por ejemplo, hacer público en su página
web, en sus redes sociales y de manera directa a la población, el presupuesto del municipio
para que la ciudadanía le dé un seguimiento a su ejercicio, para que conozca qué, cuándo,
cuánto, en qué, por qué y para qué el gasto que sus autoridades prevén”.

Gloria Tapia apuntó que otras acciones que contribuyen a ese esfuerzo incluyen el
publicitar y que la población conozca de los asuntos tratados en los cabildos, así como en
sus diversas comisiones.

“En realidad son acciones que no implican esfuerzos extraordinarios, están dentro del
marco normativo, y hacerlo permite generar certeza entre la población sobre las decisiones
que se toman, da transparencia y con ello se fortalece la cultura de la legalidad desde nuestros
propios municipios”, finalizó.

Debemos contribuir a robustecer la cultura de la legalidad, la transparencia y la rendición de
cuentas a todo nivel, pues de ello depende la confianza que las y los ciudadanos tengan en sus
instituciones, recalcó la diputada Gloria Tapia Reyes,

Desde las bases se decidirán
las candidaturas:
Memo Valencia

- Sostiene un Encuentro con la Militancia, en el que enfatizó que la
historia es el testigo fiel de lo que el PRI le ha dado a esta nación.

Coahuayana, Mich. a 28 de enero de 2024. Luego de más de una década que una dirigencia
estatal del PRI no visitaba este municipio, el presidente del Comité Directivo Estatal, Memo
Valencia, afirmó que las bases decidirán las candidaturas.

"Pónganse de acuerdo si quieren ir solos, vamos. Si quieren ir en candidaturas común
vamos por candidatura común. Vamos a construirla con base en consensos. Hace tres años
se hizo la alianza de arriba para abajo, ahora es al revés", aseguró.

Durante un Encuentro con la Militancia, dijo que los líderes nacionales son un claro
ejemplo de que es posible ponerse de acuerdo.

"Nuestros dirigentes tomaron la decisión en función de privilegiar la unidad nacional y un
proyecto en común que es Xóchitl Gálvez", expresó.

También hizo un llamado a dialogar y hacer política a través de acuerdos y consensos, y
recordó que el PRI es la mejor opción para construir y obtener el triunfo en los próximos
comicios, y la historia es el testigo fiel de lo que este instituto político le ha dado a la nación.

"Si ustedes deciden el formato que quieran, solos o en candidatura común lo vamos a
respetar y hacer valer", reiteró.

Por su parte, la secretaria general Xóchitl Ruiz, habló de la importancia de recuperar la
fuerza del priismo, por lo que consideró necesario salir a las calles y recuperar la confianza
ciudadana.

En su oportunidad, el delegado del CEN en Michoacán, Enrique Rojas Orozco, destacó la
presencia de Sabina Reyes, madre del presidente Memo Valencia, "porque cuando un líder se
compromete frente a su mamá, no puede haber mejor líder que aquel que se compromete con
su familia".

De igual forma, invitó a la militancia a cerrar filas para recuperar la grandeza del partido con
inteligencia y estrategia, y así, recuperar espacios de poder.

También la subsecretaria de Organización del CEN, Itzel Sarahí Ríos de la Mora, recordó
que en unos meses se decide el futuro de México para los próximos años, por lo que se debe
trabajar en unidad.

"Cuando nos dividimos, perdemos. Háganlo por sus hijos y por su familia, porque cuando
un buen priista está en el poder, suceden cosas buenas", finalizó.

Estuvieron presentes, la diputada local, Guillermina Ríos Torres; el regidor Roberto Cortés
Villegas; el presidente y la secretaria general del Comité Municipal, Audel Méndez Chávez y
Mirna Licea Leyva; el delegado político distrital, Eduardo Fabián Mendoza; los ex candidatos
a la presidencia municipal, Marco Erik Méndez González y Ana Sepúlveda; así como ex líderes
municipales.

Durante un Encuentro con la Militancia, el presidente del Comité Directivo Estatal, Memo
Valencia, afirmó que las bases decidirán las candidaturas, dijo que los líderes nacionales son
un claro ejemplo de que es posible ponerse de acuerdo.
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Arranca la Expo Feria Monarca 2024
- Juan Antonio Ixtláhuac Orihuela lleva a cabo el corte del listón inaugural

H. Zitácuaro Michoacán, 27 de enero
de 2024.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. En un ambiente de algarabía y
luces artificiales que surcaron el cielo,
arrancó la Expo Feria Monarca 2024,
máxima fiesta de Zitácuaro.

El tradicional corte del listón inaugural
fue realizado por el Presidente Municipal,
Juan Antonio Ixtláhuac, la reina de la Feria
Sandra Grisell Navarrete López, así como
invitados especiales.

En su mensaje, el alcalde de Zitácuaro
resaltó que no sólo se inicia una feria más,
sino que con ésta se celebra el aniversario
de las constituciones, que son los que le
dan vida al país y a toda la nación.

Aseguró que el Gobierno Municipal ha
puesto todo su empeño, para que esta
feria sea accesible a todos los ciudadanos
de Zitácuaro y sus alrededores, por lo que
se espera una buena afluencia.

Participaron en el tradicional corte del
listón inaugural las princesas Laisha Rosas
Rueda y Rihanna Vanessa Olán Aguiñaga,
Miss Michoacán María José Bautista

Pérez, el actor Ramón Medina Orellana,
Alejandro Ávila comisionado de la feria,
entre otros.

Cómo ya es tradición, el alcalde
acompañado de su gabinete e invitados
especiales recorrieron las diferentes áreas
que contiene esta feria, desde el pabellón
gastronómico, cocineras tradicionales,
entre otros stands.

Este año volvió el teatro del pueblo por
lo que desde este día y hasta el 11 de
febrero habrá presentación de artistas
locales de diferentes tipos, también hay
otras atracciones como el círco, una
granja, juegos mecánicos, así como el
Centro de Espectáculos, dónde estarán
artistas de talla internacional, y hoy estará
Río Roma. En los siguientes días se
contempla a Gloria Trevi, Matute, Bronco,
Paulina Rubio, y la Trakalosa y Fidel
Rueda.

En un ambiente de algarabía y luces artificiales que surcaron el cielo, arrancó la Expo Feria
Monarca 2024, máxima fiesta de Zitácuaro.El tradicional corte del listón inaugural fue realizado
por el Presidente Municipal, Juan Antonio Ixtláhuac, la reina de la Feria Sandra Grisell
Navarrete López.

Ciudadanos dejan limpio el
acceso a la zona arqueológica

de San Felipe -Ziráhuato
- Participan en jornada de limpieza un promedio de 25 personas

H. Zitácuaro Michoacán, 29 de enero de 2024.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Gracias a
una jornada de limpieza realizada por ciudadanos, los accesos a la zona arqueológica de San
Felipe -Ziráhuato quedaron limpias y en condiciones de que puedan circular vehículos sin
ningún problema.

Las acciones se realizaron durante el fin de semana y fueron convocadas por la Brigada
Civil de Reforestación, dirigida por Eduardo Baños Gomora. Al llamado acudieron en promedio
25 personas, que se vieron motivadas por esta causa sin fines de lucro.

Al respecto Eduardo Baños Gomora, resaltó que se logró la meta esperada que consistió
en dejar los caminos completamente limpios y sobre todo lograr que ciudadanos se involucren
en este tipo de tareas.

Pidió a las autoridades de todos los niveles, más atención a este tipo de zonas que deben
estar en buenas condiciones para atraer al turismo nacional e internacional. Sin embargo
lamentó que muchas de las ocasiones existe el descuido, abandono e indiferencia de todas las
instancias, incluso aquellas enfocadas al turismo.

Explicó que la importancia de conservar el lugar limpio y conservado tarifa en que cuando
haya visitantes, de regreso no se vaya con la idea de un lugar abandonado o en deterioro.

Las tareas del día consistieron en cortar, desbrazar ramas, retirarlas del camino y barrer
para dejar limpio; al final una superficie de 300 metros aproximadamente quedó completamente
limpia.

 Gracias a una jornada de limpieza realizada por ciudadanos, los accesos a la zona arqueológica
de San Felipe -Ziráhuato quedaron limpias y en condiciones de que puedan circular vehículos
sin ningún problema.

Éxito cultural en la Expo Feria
Monarca Zitácuaro 2024: una

semana llena de talentos
locales

Zitácuaro, Mich., - 29 de enero de 2024.- La Expo Feria Monarca Zitácuaro 2024 está
vibrando con la energía cultural local en su Teatro del Pueblo, que se ha convertido en el
epicentro de un espectáculo lleno de talento y tradición. Desde el 27 de enero hasta el 11 de
febrero, los ciudadanos han sido testigo de diversas presentaciones que destacan el arte y la
creatividad de la región.

Este lunes, el escenario fue iluminado por los estudiantes de la Escuela Técnica 49, Samuel
Ramos, así como las voces de Mónica y Mario, Fito Ponce y Jimmy "El Versátil". El público
asistente disfrutó de un espectáculo lleno de talento emergente, demostrando que el Teatro
del Pueblo es un verdadero escaparate para los artistas locales.

La dirección de Cultura de la Heroica, a cargo del Mtro. Jorge Giancarlo Pineda Hernández,
ha desplegado una cartelera cultural cuidadosamente seleccionada para enriquecer aún más
este espacio. Este compromiso se refleja en las actividades programadas para el resto de la
semana, que incluyen una diversidad de géneros y estilos artísticos.

La semana continuará con presentaciones desde las 5 de la tarde hasta las 8 de la noche.
El martes 30 de enero, se presentarán Torbellino Musical, Jazz Salazar y Antología Musical. El
miércoles 31 de enero, La Voz Romántica, Javier Ocampo y Pancho el del Rancho deleitarán al
público con sus interpretaciones.

El jueves 1 de febrero estará reservado exclusivamente para los amantes del danzón,
seguido por la música de Los Ocampeños y el Grupo Recuerdos. El viernes 2, Santos Carmona,
Los Clericó y el Tigre de Tierra Caliente prometen una noche llena de poesía y ritmo.

El sábado 3 será el turno de Everth Castro, el grupo de Danza Felice, Ray Palacios y los
Corvette’s, mientras que el domingo 4 cerrará la semana con el grupo infantil de danza Nei-
Sibi, Ernesto Casado "La Voz de Plata", Los Póker de Ases y los Tesoros de Tierra Caliente.

La Dirección de Cultura de la Heroica, ofrece esta rica variedad de talento local,
consolidando su posición como un evento cultural destacado en la región. La comunidad
está invitada a seguir disfrutando de esta experiencia única que celebra la tradición y la
diversidad artística de Zitácuaro.

La Expo Feria Monarca Zitácuaro 2024 está vibrando con la energía cultural local en su Teatro
del Pueblo, que se ha convertido en el epicentro de un espectáculo lleno de talento y tradición.
Desde el 27 de enero hasta el 11 de febrero, los ciudadanos han sido testigo de diversas
presentaciones que destacan el arte y la creatividad de la región.
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Sandra Grisell López Navarrete se corona como
la nueva Reina Monarca Zitácuaro 2024

H. Zitácuaro, Michoacán, Por:
Armando Rabadán: El Teatro Juárez en
Zitácuaro se llenó de elegancia y gracia
el pasado 26 de Enero del año en curso,
durante la celebración de la esperada final
del concurso de belleza "Reina Monarca"
en el marco de la Feria Monarca 2024.

Después de una noche llena de
glamour y emociones, Grisell López fue
coronada como la digna representante de
la belleza y la elegancia en esta edición

del certamen. Con su gracia, carisma y
talento, Grisell conquistó tanto al jurado
como al público presente, llevándose la
codiciada corona de "Reina Monarca"
para el deleite de sus seguidores.

La competencia estuvo reñida hasta
el último momento, y las posiciones de
honor fueron ocupadas por destacadas
participantes. La distinción de "Primera
Princesa" recayó en Laisha Rosas Rueda,
quien demostró habilidades excepcionales
y una presencia escénica impecable.
Asimismo, la posición de "segunda
Princesa" fue otorgada a Rihana Vanesa
Olán, quien deslumbró al público con su
encanto y gracia.

La ceremonia de coronación fue un
espectáculo lleno de luces y música, donde
Sandra Grisell López recibió la corona y
la banda que la acreditan como la nueva
"Reina Monarca 2024". Durante su
reinado, Grisell se compromete a
representar con dignidad y compromiso
la belleza de Zitácuaro, llevando consigo
el título con orgullo y dedicación.

La Feria Monarca 2024, con la
elección de su Reina, promete ser un
evento inolvidable para todos los asistentes.
¡Felicitamos a Grisell López y a todas las
participantes por su destacada
participación en este memorable concurso
de belleza!

Se suma Zitácuaro a la conformación del
Consejo de Ciencia y Academia

- Está conformado por investigadores y académicos
académicos: Juan López Mendoza,
Alejandra Reyes Archundia, Samuel
Efrén Viñas Álvarez, Lluvia Reyes
Gabriel así  como Germán Benítez
Moreno y Yunuèn Catalina Reyes
Archundia como enlaces.

Juan López Mendoza, resaltó que
existe la posibilidad de que se puedan
integrar todo tipo de ciudadanos, desde
docentes, investigadores y  profesionales.

Originalmente el Consejo de Ciencia
y Academia, debe tratarse de un grupo
transdisciplinario que busque hacer
propuestas reales para transformar a la
sociedad teniendo como centro la
educación y la ciencia.

Asimismo Alejandra Reyes Archundia,
expuso que a nivel nacional este consejo
está encabezado por el ex rector de la
UNAM ,Juan Ramón de la Fuente;  en
Michoacán está liderado por Rogelio Sosa
pulido. Mientras que en los municipios y
otras comunidades del país ya hay
representantes que deben trabajar en
propuestas para dar solución a los grandes
problemas que enfrenta el país.

“El proceso será de forma prospectiva,

 En punto de las 10:00 de la mañana del domingo, de forma simultánea en todo el país se
conformaron los Consejos de Ciencia y Academia.  Zitácuaro no fue la excepción y en conferencia
de prensa se dieron a conocer los objetivos,

H. Zitácuaro Michoacán, 29 de enero de
2024.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
En punto de las 10:00 de la mañana del
domingo, de forma simultánea en todo el
país se conformaron los Consejos de
Ciencia y Academia.

Zitácuaro no fue la excepción y en

conferencia de prensa se dieron a
conocer los objetivos, temas que estarán
abordando así como acciones para hacer
propuestas y  lograr la transformación de
la sociedad.

A nivel local, este consejo está
conformado por los investigadores y

esto es cuando se planifica desde una
estrategia, pero el punto de vista no nace
desde el presente, sino desde el ideal,
desde una utopía o un sueño para lograr
la transformación social y hacerlo
realidad”, reflexionó.

También German Benítez Moreno,
señaló que tanto investigadores como
docentes cuentan con mucha información,
datos o estadísticas de varios temas, pero
éstos se han quedado guardados en
documentos o en charlas. Ahora a través
del consejo se podrán utilizar para algún
ejercicio, propuesta o programa para
lograr un bien común en estudiantes,
ciudadanos y otros sectores.

Samuel Efrén Viñas, insistió en que
para lograr el avance es fundamental la
inversión, pero ésta debe darse no solo
del Gobierno, sino también de la iniciativa
privada, solo así se podrá tener más y
mejores resultados.

Luego de conformarse el Consejo de
Ciencia y Academia, cualquier
profesional se puede integrar y formar
parte de los Diálogos por la
Transformación. Pueden contactarse al
número 222 3582308 con Yunuèn Catalina
Reyes Archundia o bien encontrarlos en
Facebook como  Ciencia y Academia, vía
X @CyAcademia, y en Tiktok
CienciayAcademia, el único requisito es
tener el anhelo de un cambio social.
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En breve concluirá  la
valoración y validación de los

registros internos del PRD
- Más de 173 registros Ayuntamientos y 82 registros para diputaciones

locales
- Distritos federales de Zitácuaro, sería hombre; Pátzcuaro y Zacapu,

mujer

Morelia, Michoacán, a 29 de enero de 2024.-Las y los integrantes de la Dirección
Estatal Ejecutiva (DEE) del Partido de la Revolución Democrática (PRD) informaron
que en próximas horas podría concluir el proceso de valoración y validación  de los
registros internos del PRD.

Consideraron que el PRD ha vivido el proceso interno de manera muy importante
porque  hubo una gran respuesta de mujeres y hombres que externaron la voluntad
de participar porque siguen creyendo en este instituto político.

De acuerdo con información emitida por el PRD Michoacán, hubo registros de
82 municipios, para ayuntamientos y diputaciones. En 30 municipios se decidió
reservarlos para que la dirigencia estatal del PRD pueda designar las candidaturas.

Destacar que se obtuvieron más de 173 registros para planillas de Ayuntamientos
y 82 registros para distintas diputaciones locales.

En estos registros  internos hubo mucha actividad, estamos en espera de que el
Órgano Técnico Electoral nacional esté validando los registros para saber quiénes
cumplieron con los requisitos y quienes podrían ser validados como precandidatos.

En lo que se refiere al proceso interno federal, en el Consejo Nacional se asignó
a Araceli Saucedo como candidata al Senado en la primera fórmula y Francisco
Huacus en la diputación federal por el distrito de Apatzingán. Quedando pendiente
diputaciones federales, de Pátzcuaro y Zacapu, en donde se estarían nombrando
mujeres y  Zitácuaro,  en donde se estaría asignando a hombre.

Las y los integrantes de la DEE informaron que existe un acuerdo de manera
institucional para que las cosas transiten a la brevedad posible y se respete los
derechos de las compañeras y compañeros que estarán participando, y poder salir
juntos a dar la batalla para el 2 de junio.

-Las y los integrantes de la Dirección Estatal Ejecutiva (DEE) del Partido de la Revolución
Democrática (PRD) informaron que en próximas horas podría concluir el proceso de valoración
y validación  de los registros internos del PRD.

Coepris capacita a
comerciantes de la Expo Feria

Monarca 2024
- Llevarán a cabo operativos para vigilar las medidas en la preparación

de alimentos

La Coordinación Jurisdiccional de Protección
Contra Riesgos Sanitarios capacitó a
comerciantes de la Expo Feria Monarca 2024,
principalmente a los que se dedican a la
preparación de alimentos. Informó.Selene
Idalia Arriaga Mondragón, titular de dicha
dependencia,

H. Zitácuaro Michoacán, 29 de enero
de 2024.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. La Coordinación Jurisdiccional de
Protección Contra Riesgos Sanitarios
capacitó a comerciantes de la Expo Feria
Monarca 2024, principalmente a los que
se dedican a la preparación de alimentos.

La actividad se desarrolló en el
Auditorio Municipal Samuel Ramos, y
congregó a decenas de comerciantes que
acudieron para conocer como extremar
las medidas de higiene en este lugar al
que acuden familias completas desde el
pasado sábado.

En entrevista, Selene Idalia Arriaga
Mondragón, titular de dicha dependencia,
dijo que esta acción se lleva a cabo con dos días de retraso, esto debido a que en la
expo feria participan no solo comerciantes del municipio sino de otras alcaldías, estados,
así como cocineras tradicionales. Por lo que era necesaria la presencia de todos.

En adelante dijo que se estará vigilante de que los comerciantes cumplan con
todas las actividades de fomento sanitario ,para garantizar la higiene en la preparación
de alimentos, para ello, estarán llevando a cabo operativos sorpresas.

Confió en que los comerciantes respeten las recomendaciones señaladas y normas
sanitarias respecto al lavado de manos, cubrebocas, cubre pelo, lavado de frutas y
verduras entre otras. De lo contrario, advirtió que se aplicará lo conducente que sería
la suspensión de actividades o una sanción.

Por las condiciones del recinto ferial, agregó que se debe garantizar que el agua
que se utilice esté clorada, el mantenimiento adecuado de los sanitarios así como la
preparación de alimentos por el polvo que hay en el lugar.

Invitó a comerciantes a extremar las medidas sanitarias y a los usuarios a elegir
bien, dónde van a consumir alimentos, para ello deben observar la forma en que
preparan los alimentos, así como el uso de cubrebocas, cubre pelo y otras medidas.

Michoacán contará con mil nuevos docentes;
este lunes lanzan convocatoria

- En el portal oficial de la Secretaría de Educación see.michoacan.gob.mx

informaron el gobernador Alfredo Ramírez
Bedolla y la secretaria Gabriela Molina
Aguilar.

El mandatario reiteró el compromiso
del actual gobierno de atender la necesidad
docente en las escuelas, ponderando el
derecho a la educación de las niñas, niños
y jóvenes del estado. Mientras que la
secretaria Gabriela Molina recordó que se
ha cerrado la puerta a la venta de plazas
y hoy la asignación es con total apego a la

Este lunes se publican a nivel nacional las convocatorias de admisión para nuevos docentes del
servicio público educativo, y en próximas horas se dará a conocer la correspondiente a Michoacán
que prevé pueda sumar a alrededor de mil docentes a las aulas michoacanas, informaron el
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y la secretaria Gabriela Molina Aguilar.

Morelia, Michoacán, 29 de enero de
2024.- Este lunes se publican a nivel
nacional las convocatorias de admisión
para nuevos docentes del servicio público

educativo, y en próximas horas se dará a
conocer la correspondiente a Michoacán
que prevé pueda sumar a alrededor de
mil docentes a las aulas michoacanas,

norma.
La convocatoria de Michoacán en

2024 va dirigida a egresados de las
generaciones 2020-2021, 2021-2022 y
2022-2023, y sustentantes con el perfil
solicitado. Las bases de la misma podrán
consultarse en próximas horas, en el portal
oficial de la Secretaría de Educación
see.michoacan.gob.mx.

A partir del 12 de febrero, quienes
cumplan con el perfil podrán hacer su
registro, garantizando imparcialidad y
apego a la norma. Se harán valoraciones
multifactoriales, entre las cuales se
considera la formación en una escuela
normal, la experiencia docente, entre
otras.
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Guitarras de Paracho, símbolo
artesanal y musical de

Michoacán
Paracho, Michoacán, 28 de enero de 2024.- Por sus atractivos en las distintas

ramas artesanales, Michoacán es reconocido a nivel internacional, siendo las guitarras
de Paracho uno de los principales íconos que ha llegado más allá de las fronteras de
México, el cual es una muestra del arraigo e identidad cultural del estado, señaló el
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

El mandatario estatal recordó que desde la época colonial se creó este oficio en
pleno corazón de la Meseta Purépecha, siendo instruidos por el primer obispo de
Michoacán, Vasco de Quiroga, quien les enseñó a los habitantes a trabajar diversos
tipos de madera para fabricar estos instrumentos de cuerda pulsada, reconocidos por
su alta calidad entre los músicos de todo el mundo y por los amantes del arte.

Al arribar al Pueblo Mágico de Paracho se puede apreciar a decenas de lauderos
trabajando en los talleres donde se muestra el proceso, las técnicas, herramientas y
materiales con que se elaboran las guitarras típicas, todo hecho con las manos de los
artistas, quienes desde la infancia se van adentrando en la preservación de esta
tradición centenaria.

Uno de ellos es Roberto Escobedo, quien explica que en Paracho se elaboran
principalmente las guitarras clásicas, populares, flamencas y texanas, cuyos nombres
corresponden a característica particulares, acordes al sonido que se busca crear a
través de estas obras de arte.

Se fabrican con una alta variedad de maderas de pino, encino, cirimo, cedro, palo
santo, palo escrito, palo de rosa y ébano, entre otra alta variedad, algunas extraídas
de los bosques michoacanos y otras importadas de países ubicado del otro lado del
mundo como es el caso de la India.

Paracho se localiza a unos 40 minutos de Uruapan, donde durante el mes de
agosto de cada año se realiza la Feria Nacional de la Guitarra, lugar para exhibir
piezas únicas y detalladas que además de brindar armónicas notas musicales,
impresionan por su gran belleza, creadas de Michoacán para todo el mundo.

Por sus atractivos en las distintas ramas artesanales, Michoacán es reconocido a nivel
internacional, siendo las guitarras de Paracho uno de los principales íconos que ha llegado más
allá de las fronteras de México, el cual es una muestra del arraigo e identidad cultural del
estado, señaló el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

Inicia poda controlada en el Jardín Central
- Ramas secas de gran tamaño son cortadas de los arboles

Para evitar que ramas secas se desprendan de los árboles y causen algún accidente, el
Departamento de Parques y Jardines comenzó la poda controlada en el Jardín Central de esta
ciudad. Informó Anselmo Munguía Ortega.

H. Zitácuaro Michoacán, 29 de enero
de 2024.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. Para evitar que ramas secas se
desprendan de los árboles y causen algún
accidente, el Departamento de Parques y
Jardines comenzó la poda controlada en
el Jardín Central de esta ciudad.

Para ello, un total de 6 trabajadores
con escalera, lazos, motosierra, y otras
herramientas se dedicó a quitar estas
ramas, los trabajos tendrán una duración
de dos a más días, la idea es ocasionar el
menor número de molestias  a boleros y
peatones.

En entrevista, Anselmo Munguía
Ortega, señaló que estos trabajos no se
realizan por ocurrencia, sino a petición de
los propios boleros que han sido víctimas
de la caída de ramas secas,
afortunadamente hasta ahora no han
salido afectados.

Asimismo, se cuenta con un
diagnóstico hecho por la oficina de Medio
Ambiente, en el que se dictaminó que

estas ramas deben ser retiradas de forma
controlada para evitar algún accidente que
pudiera tener consecuencias fatales.

Ejemplificó que una rama seca tiene
un peso aproximado de 50 kilogramos y sí
le cayera encima a una persona, o incluso
a un niño, lo podría dejar inconsciente o
hasta sin vida.

Agregó que a los árboles a los que se
le retiren ramas, se les dará el tratamiento
adecuado para que no se sequen o les
afecte alguna plaga así como indica la
norma ambiental.
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La 4T impulsó que las personas con
discapacidad tengan derecho a una pensión:

Giulianna Bugarini
- La consejera nacional de Morena se reunió con las y los miembros de la Asociación Michoacana Para

Sordos.

vigilando que los programas sociales se
amplíen y cubran la mayor cantidad de
población beneficiaria posible.

“Prueba de ello, es que, como ya lo
anunció nuestro gobernador, este año se
entregarán casi 5 mil millones de pesos
para beneficio de estudiantes de nivel
básico en Michoacán a través de las
Becas Benito Juárez, lo cual permitirá que
las niñas, niños y adolescentes no
interrumpan sus estudios y sigan
preparándose para el futuro”, aseguró la
morenista.

A pesar de estos logros, la morenista
reconoció que el camino hacia una
inclusión total demanda acciones
legislativas específicas, señaló la
necesidad de trabajar una Ley Integral de
Inclusión, que aborde de manera integral
las necesidades de las personas con
discapacidad, asegurando accesibilidad en
todos los ámbitos, desde el educativo hasta

“La Cuarta Transformación ha logrado importantes avances en la atención y apoyo a las personas
con discapacidad. Una de las puntadas más firmes es la Pensión para el Bienestar de las Personas
con Discapacidad Permanente, un programa que se ha convertido en un pilar fundamental de
inclusión”, aseguró Giulianna Bugarini Torres, consejera nacional de Morena, en su encuentro
con las y los miembros de la Asociación Michoacana Para Sordos.

Morelia, Michoacán, a 29 de enero de
2024.- “La Cuarta Transformación ha
logrado importantes avances en la
atención y apoyo a las personas con
discapacidad. Una de las puntadas más
firmes es la Pensión para el Bienestar de
las Personas con Discapacidad
Permanente, un programa que se ha
convertido en un pilar fundamental de
inclusión”, aseguró Giulianna Bugarini
Torres, consejera nacional de Morena, en
su encuentro con las y los miembros de la
Asociación Michoacana Para Sordos.

En la reunión donde participaron más
de 60 personas con discapacidad auditiva,
la morenista compartió que esta pensión
ha brindado un apoyo económico de 3 mil
100 pesos bimestrales para más de 6.2
millones de niñas, niños, adolescentes,
jóvenes, personas indígenas,
afromexicanas y/o adultos con

discapacidad en el país, a modo de
respaldo económico para no solo mitigar
las condiciones limitantes, sino también
revertir la desigualdad social.

“Este compromiso ya fue elevado a
rango constitucional, para garantizar su
continuidad más allá de cambios en la
administración gubernamental. Con ello,
reflejamos el firme compromiso de brindar
estabilidad y certeza a quienes más lo
necesitan; y resaltamos el caso de
Michoacán donde el apoyo a las personas
con discapacidad ya es universal, esto
quiere decir que beneficia a personas de
los 0 a los 64 años”, mencionó la también
ex secretaria del Bienestar del Gobierno
de Michoacán.

Asimismo, Bugarini Torres recalcó que
tanto el presidente Andrés Manuel López
Obrador, como el gobernador Alfredo
Ramírez Bedolla, se mantienen atentos y

el laboral.
“Además, se requiere una legislación

que fomente activamente la inclusión
laboral, promoviendo políticas que
incentiven a las empresas a contratar
personas con discapacidad. La
accesibilidad universal debe ser una
prioridad, garantizando que espacios
públicos, transporte y servicios sean
accesibles para todas las personas, sin
importar sus capacidades”, especificó.

Por su parte, Saúl Pérez Cortés,
presidente de la Asociación Michoacana
para Sordos, compartió con la consejera
nacional de Morena su intención de
colaborar con la morenista para lograr una
mayor sensibilización y concientización
para beneficio de las personas con
discapacidad auditiva.

En el encuentro, realizado en la capital
michoacana, Bugarini Torres junto a
Miguel Almanza, presidente de la
Asociación de Deportes, y la joven
activista Yareni Pérez, realizaron la
entrega de trofeos a las y los jóvenes
deportistas con discapacidad, que
obtuvieron los primeros tres a lugares en
el torneo de fútbol que realizaron para los
cerca de 60 personas que forman parte
de esta asociación.

La continuidad en la
transformación será también

para erradicar la violencia
contra las mujeres: Rosa María

Salinas Téllez
Zitácuaro, Michoacán de Ocampo a 26 de enero de 2024. El día de ayer se

conmemoró el “Día Internacional para la Erradicación de la Violencia contra las
Mujeres”, cuyo objetivo primordial es generar conciencia a fin de identificar, prevenir
y erradicar casos de violencia contra las mujeres y niñas.

Durante los recorridos que realiza Rosa María Salinas Téllez por las tenencias de
este municipio para continuar con el trabajo interno de organización partidista con
militantes y simpatizantes de MORENA, tal como lo solicitó la candidata de la coalición
“Sigamos Haciendo Historia”, Claudia Sheinbaum; habitantes de El Aguacate hicieron
referencia a este asunto.

Al respecto, Rosa María Salinas Téllez refirió que, en relación a esta problemática,
tanto la candidata presidencial, Claudia Sheinbaum, así como los candidatos al Senado
de la República, Celeste Ascencio y Raúl Morón han hecho público su interés por
impulsar políticas para prevenir las agresiones contra las mujeres y garantizar una
vida libre de cualquier manifestación de violencia, ya sea económica, física y laboral,
así como institucional, sexual o psicológica, entre otras.

“En los encuentros con militantes y simpatizantes de MORENA, nuestros
candidatos han sido claros en trabajar por instaurar un régimen de derechos ampliados,
en donde, no exista violencia contra nosotras las mujeres, de eso se trata uno de los
elementos que componen el llamado Segundo Piso de la Transformación que impulsa
nuestra candidata, la Dra. Claudia Sheinbaum, concluyó la líder social Rosa María
Salinas Téllez

El día de ayer se conmemoró el “Día Internacional para la Erradicación de la Violencia contra
las Mujeres”, cuyo objetivo primordial es generar conciencia a fin de identificar, prevenir y
erradicar casos de violencia contra las mujeres y niñas.
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P. Ángel Espino García

Contemplando la Creación

UNA MIRADA AL
UNIVERSO Y A
SU AUTOR (86)

1.- EL RELATO.- Había un lobo
con mucha hambre y caminaba por el
campo buscando qué comer. Había
parcelas con maíz, trigo y cebada, pero
como los lobos no comen legumbres,
sino carne, al ver un caballo, le dijo:
amigo caballo, he encontrado mucha comida, ven y verás. Yo hubiera querido comer
hasta llenar, pero soy muy educado, no quise comer sólo y preferí buscar amigos para
comer juntos en buena amistad. El caballo escuchó atento al lobo, tratando de interpretar
sus intenciones. Entonces dijo el caballo. Mira lobo: si yo supiera que los lobos comen
maíz, cebada o trigo, te creería, pero como sé que comen carne, ya nos vemos. Y partió
carrera, alejándose del peligro. Conclusión: “Cuídate de la amabilidad de las personas
malas, porque pueden ser falsas”.

2.- LA PALABRA DE DIOS.- “El árbol bueno, da frutos buenos y el árbol malo, da
frutos malos. De lo que abunda el corazón, habla la boca. El hombre bueno, dice cosas
buenas, porque el bien está en su corazón, y el árbol malo, dice cosas malas, porque el
mal está dentro de él. Y yo les digo que en el juicio se les pedirá cuenta de cualquier
palabra inútil que hayan dicho. Por sus propias palabras serán juzgados”. (Mateo 12,
33- 37)

3.- ¿CUÁL ES LA GALAXIA ESPIRAL MÁS GRANDE? En el año 2019, la NASA,
por su aparato Hubble, captó la imagen de una de las galaxias espirales más grandes
que se conocen. La llamaron “UGC 2885”, LA CUAL ESTÁ SITUADA A UNOS 232
MILLONES DE AÑOS LUZ, y es 2,5 veces más grande que la Vía Láctea, y contiene 10
veces más estrellas. Las estrellas del interior del disco suben y bajan en órbitas elípticas
en torno al centro. Las estrellas del abultamiento central tienen órbitas cortas en ángulos
diferentes, lo cual crea una forma más esférica con un diámetro de varios cientos de
millones de años luz. Dice la Biblia: “Canten al Señor y bendigan su Nombre. Hablen de
su gloria y sus maravillas ante los pueblos, porque el Señor es grande y muy digno de
alabanza” (Sal 96)

Respaldan trabajo de Ulises
Romero liderazgos del
municipio de Zitácuaro

H. Zitácuaro, Mich.- «Seguiremos por la ruta de la construcción y el trabajo para
crecer este equipo que hemos consolidado durante estos 9 años» esto lo señaló el
regidor perredista Ulises Romero Hernández, al reunirse con más de 90 liderazgos
de los diversos sectores de la sociedad zitacuarense.

Ulises Romero dijo sentirse contento por la amplia respuesta que obtuvo de personas
de tenencias y comunidades, además de la cabecera municipal «con ustedes hemos
venido caminado y como equipo estamos más sólidos que nunca».

En otra parte de su discurso, Romero Hernández agradeció la presencia de líderes
comerciantes y de diversas organizaciones «los cuales se han venido sumando durante
estos primeros 9 años de trabajo. Gracias por confiar en un servidor y respaldar el
trabajo que venimos realizando en el municipio».

«Estamos listos y preparados para lo que viene, en el PRD seguiremos
construyendo desde adentro para que lleguemos consolidados y presentemos a
nuestros mejores cuadros para este 2024. En el PRD trabajaremos en unidad y con
la idea clara de estar fortalecidos como instituto político».

 «Seguiremos por la ruta de la construcción y el trabajo para crecer este equipo que hemos
consolidado durante estos 9 años» esto lo señaló el regidor perredista Ulises Romero Hernández,
al reunirse con más de 90 liderazgos de los diversos sectores de la sociedad zitacuarense.

Hasta 30 normalistas presentaron títulos
“pirata” para plazas

- Los hechos fueron denunciados

conferencia de prensa de ayer lunes.
La titular de la de SEE, afirmó que “el año

pasado tuvimos quien presentó títulos
falsos”, por lo cual, explicó que se
presentaron las denuncias correspondientes
por los casos detectados a fin de que se
realizaran las investigaciones respectivas y
deslindara responsabilidad.

Molina Aguilar manifestó que durante la
etapa de registro y verificación documental,

El año pasado 30 normalistas presentaron títulos falsos para la Convocatoria de Admisión al
Servicio Público Educativo, así lo señaló la secretaria de Educación (SEE), Gabriela Molina
Aguilar, durante la conferencia de prensa de ayer lunes.

Morelia, Michoacán, 30 de enero de 2024.-
El año pasado 30 normalistas presentaron
títulos falsos para la Convocatoria de

Admisión al Servicio Público Educativo, así
lo señaló la secretaria de Educación (SEE),
Gabriela Molina Aguilar, durante la

fue que se determinó que 30 de los títulos
presentados eran apócrifos, por lo que se dio
parte a las instancias respectivas.

De igual forma, explicó que en la actual
administración el proceso de asignación de
plazas es público y transparente, por lo que
la venta de plazas se acabó y sólo se asignan
a quienes participan en la convocatoria y
cumplen con los requisitos establecidos.

Lo anterior lo señaló la secretaria de
Educación, tras anunciar la publicación a nivel
nacional de las convocatorias de admisión
para nuevos docentes del servicio público
educativo, donde Michoacán prevé pueda
sumar a alrededor de mil docentes a las aulas.
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Por: Tayde González Arias.

Arena SueltaPróximo jueves inician
preinscripciones en Michoacán

- Del 1 al 15 de febrero se realizará el proceso para estudiantes de
Educación básica

Morelia, Michoacán, 29 de enero de 2024.- El próximo jueves 1 de febrero inician las
preinscripciones para el primer grado de preescolar, primaria y secundaria en Michoacán,
informó la secretaria de Educación, Gabriela Molina Aguilar, junto al gobernador Alfredo
Ramírez Bedolla.

Será del 1 al 15 de febrero cuando las madres y padres de familia deban acudir a las
escuelas para realizar el proceso que garantice un espacio para sus hijos, contemplando que
sean alrededor de 200 mil estudiantes los que sean preinscritos este año.

La secretaria Gabriela Molina puntualizó que para nivel preescolar se pide cartilla de
vacunación, CURP y acta de nacimiento; para primaria y secundaria además se debe presentar
una constancia o certificado del nivel anterior.

Hizo un llamado a directivos y madres y padres de familia a llevar el proceso de preinscripción
en orden y con apego a los lineamientos y a tener prevista una segunda escuela, además de
la primera opción para el estudio de los menores.

El próximo jueves 1 de febrero inician las preinscripciones para el primer grado de preescolar,
primaria y secundaria en Michoacán, informó la secretaria de Educación, Gabriela Molina
Aguilar, junto al gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

Agronomía y Medio Ambiente
exhorta a campesinos a evitar

las quemas agrícolas
- Son la principal causa de los incendios forestales

Cómo una forma de reducir los incendios
forestales que se registran durante la
temporada de estiaje, la Secretaría de
Agronomía y Medio Ambiente exhorta a los
campesinos a no realizar quemas agrícolas, ya
que éstas son la principal causa de dichos
siniestros que llegan a causar grandes
afectaciones en los bosques.

H. Zitácuaro Michoacán, 30 de enero de
2024.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Cómo
una forma de reducir los incendios forestales
que se registran durante la temporada de
estiaje, la Secretaría de Agronomía y Medio
Ambiente exhorta a los campesinos a no
realizar quemas agrícolas, ya que éstas son la
principal causa de dichos siniestros que llegan
a causar grandes afectaciones en los bosques.

Pedro Mondragón López, titular de dicha
dependencia, aseguró que ya se trabaja en la
conformación de una brigada municipal,
también hay platicas también para que esto se
haga también en tenencias y comunidades.

Una vez que se tengan conformados
dichos grupos se buscará que dependencias
como COFOM, CONAFOR o CONANP les
brinden la capacitación que requieren para
llevar a cabo los trabajos al interior de los
cerros. Sus tareas son básicamente llevar a
cabo acciones como las brechas cortafuegos
a fin de que el fuego no avance y cause
estragos en los bosques.

Invitó a todos los ciudadanos a reportar
en las instancias correspondientes cualquier
connato de incendio, para que esté se atienda
y no cause afectaciones. Asimismo aquellos
que suben a los cerros a acampar no tirar
colillas de cigarros, y sí hacen alguna fogata,
al final se deben asegurar de apagarla
completamente para evitar que el fuego se

avive.
Asimismo ya están alertas a cualquier

reporte que reciban, hasta el momento a nivel
local no se ha tenido ningún incendio forestal
o connato, pero en cuanto se de están listos
para dar respuesta y además están
coordinados con otros niveles de gobierno.

VÁMONOS RESPETANDO
Las reglas de respeto exigen que

cuando algo no es tuyo o no es de tu
propiedad y se desea tomarlo, porque
lo ocupas o por una necesidad
superflua o efímera, antes debes
considerar como primordial el pedirlo
en préstamo, en venta o comodato, y
hasta recibir la afirmativa considerar
el uso y el fin para lo cual se pueda
requerir el artículo, cosa o dinero. No
es ajeno para nadie que existe gente
que con ventaja asume suyo lo ajeno,
que abusando de la confianza hace uso
de lo que no le corresponde y destina
para uso común o personal lo que es
del colectivo.

Cuando se obtienen bienes de manera grupal, no falta la persona más lista
que creen tener el derecho absoluto sobre aquello, olvidando que es importante
preguntar o consultar con los demás dueños si es posible el disfrute y uso para
tal o cual fin y una vez que sea afirmativa la respuesta continuar, de lo contrario
buscar otra opción que haga que se respete el consenso  y la pluralidad.

Entre las muchas cosas que no son solo nuestro, sino que es de todos,
encontramos bienes como lo son los recursos naturales, por lo que aquello que
está en un lugar de uso colectivo corresponde al resguardo también de todos
los involucrados y todas las voces deben ser escuchadas y todas las opiniones
válidas, necesarias y requeridas, aun en aquellos casos en los que se haya
nombrado a un representante lo correcto es que ésta persona tome en cuenta
a sus representados sobre el fin que tendrá aquello que le confiaron y que
dándole un voto también le otorgaron la obligación de la rendición de cuentas.

Si para hacer uso de la casa, el terreno o los ahorros que sólo o junto con
alguien más tiene, se le debe consideración, en este tenor, imagine usted lo que
debe hacer un gobierno para gastar lo que pagamos de impuestos, y aunque
seguramente no faltará quien diga que es suficiente con lo que decidan a
quienes elegimos como representantes, regresando a la más básica idea que
ya hemos expuesto, en la que si se les elige otorgando ese derecho pero también
se adquiere la obligación de no actuar por sí solos sino hasta una vez escuchando
las bases, es decir a la gente, como en los sindicatos en buen líder a los
agremiados y la buena maestra del salón de clase a los alumnos para algún
festival, del mismo modo el buen gobernante a sus gobernados.

La realidad más que confusa es liviana en cuanto a tomar en cuenta a
todos se refieren, pronto se les olvida quienes les colocan en las curules cuando
ya se tiene el poder, y una muestra de ello es que tanto en los más pequeños
asentamientos humanos como en las grandes ciudades se hace uso de los
recursos de todos sin tomar en cuenta a la colectividad y aunque se realizan en
el mejor de los casos foros de consulta o se planea en algunos organismos
tomando en cuenta a los diversos sectores, a la hora del destino de los dineros
sigue siendo a mano alzada, en muchas ocasiones en medio de la opacidad, y
en los peores casos beneficiando a amigos y compadres e incluso personalmente
y también burlando la ley o aprovechando lagunas legales se archiva o evita la
apertura de los gastos del dinero de los ciudadanos.

Una de las fórmulas que como el medicamento atinado a la enfermedad le
cura con eficacia y evitando que vuelva pronto, debería ser practicada por
cuanto representante tenga en sus manos uso o destino de fondos públicos es
la transparencia, pero no esa que exigen instituciones que en ocasiones se
tornan en juez y parte, pues como se puede entender que un gitano le lea la
mano a otro, o que el empleado regañe al patrón, hace falta autonomía y
voluntad para que como en un libro de diario, se escribe cuanto se recibió, y en
qué se gastó, por medio de la asambleas, se practique lo que no es común y
que la ley en México establece es decir se ponga en práctica el plebiscito y el
referéndum, para que cuando se destine dinero a la construcción de la plaza
de toros nueva en el barrio, colonia o pueblo (por ejemplo) sea esa la obra
primordial o consensuada, y sea la que se realice una vez que ya se cuenta con
un suficiente almacenamiento de agua, drenaje o red eléctrica.

Es indudable que tenemos que involucrarnos más en estos temas, ya sea
como ciudadanos de a pie, empresarios, periodistas o mismos gobiernos, pues
mientras nos trasladamos a un mejor régimen de gobierno que catapulte a un
crecimiento serio, constante y duradero, cuando menos el dinero de todos sea
para lo que el pueblo decida.
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Ricas nieves de Jungapeo, en Miguel Carrillo
esquina con 5 de Mayo, con el

«Senyor de las Nieves» sabores vainilla,

Alzheimer: 9 factores que
pueden destruir su cerebro y

causarle esta enfermedad
Dr. Mercola.-De acuerdo con una revisión

de los certificados de defunción en los
Estados Unidos, entre 1999 y 2014, la tasa de
mortalidad por alzhéimer aumentó en un 55
%, es decir, en 2014 más de 93 500 personas
murieron a causa de esta enfermedad

Las investigaciones publicadas en 2014
descubrieron que las muertes por Alzheimer
rara vez se registraron en los certificados de
defunción. Los investigadores estiman que
en realidad el número anual de muertes por el
alzhéimer supera el medio millón

Muchos factores del estilo de vida y
ambientales contribuyen al aumento de casos
de alzhéimer, incluyendo la alimentación
inapropiada, inactividad, resistencia a la
insulina, infección por priones, falta de
exposición al sol y la sobreexposición a
productos químicos tóxicos y campos
electromagnéticos no nativos

Se requiere de la prevención temprana del
alzhéimer para detener el progreso de la
demencia

No existe una cura conocida ni
tratamientos convencionales efectivos para
el alzhéimer, por lo tanto, la prevención es
una prioridad primordial. Sin importar su
edad, este es el momento de empezar a ver
cuáles de estas posibles causas realmente
pueden estar influyendo en su riesgo.

Si está viendo esta información ahora y
tiene entre 20 y 30 años, considérese
afortunado anticipadamente.

Todavía tiene tiempo para tratar la mayoría
de esos posibles factores. Pero no se demore
mucho. La aparición temprana del alzhéimer
también se encuentra en aumento. Ya casi el

5 % de las personas con la enfermedad en los
Estados Unidos son menores de 65 años.

Como señaló la Asociación Americana de
Alzheimer:

"Muchas personas con inicio temprano de
alzhéimer tienen entre 40 y 50 años. Y tienen
familias, carreras o incluso ellos mismos son
cuidadores cuando la enfermedad de Alzheimer
aparece. En los Estados Unidos, se estima que
aproximadamente 200 000 personas iniciaron
prematuramente".

El lado positivo es que las opciones de
estilo de vida, tales como la alimentación, el
ejercicio y el sueño pueden tener un impacto
significativo sobre su riesgo.

Como señaló el Dr. Richard Lipton del
Colegio Albert Einstein de Medicina, donde
estudian el envejecimiento saludable, con
respecto al tratamiento del alzhéimer, hasta
ahora los cambios en el estilo de vida "parecen
más prometedores que los estudios sobre los
medicamentos".

(Información más completa en facebook
sobreviviente oncológico., rene serrano
garcía)

Fortalecen seguridad en
municipios con entrega de

equipo por 95.5 mdp
- Para beneficio de 104 ayuntamientos

Morelia, Michoacán, 30 de enero de 2024.- El secretariado Ejecutivo del Sistema Estatal de
Seguridad Pública (SESESP) y la Secretaría de Gobierno entregaron equipo a 104 municipios
del estado con una inversión de 95.5 millones de pesos.

Los titulares de las dependencias César Erwin Sánchez Coria y Elías Ibarra Torres,
respectivamente, destacaron que el equipo se adquirió con los fondos de Aportaciones para
la Seguridad Pública (FASP) y para el Fortalecimiento de las Instituciones de Seguridad
Pública (FOFISP).

El equipamiento entregado está conformado por 29 torres móviles de vigilancia, de ellas
16 son para municipios y 13 para la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), mil 450 uniformes,
445 chalecos balísticos, ocho camionetas pick up y 21 motocicletas.

Sánchez Coria manifestó que con estas entregas de equipamiento se dan pasos
significativos en el fortalecimiento de las instituciones y de los cuerpos de seguridad del
estado, con lo que Michoacán se consolida como punta de lanza en el país.

Destacó que la visión municipalista del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla ha permitido
trabajar de la mano y en colaboración con los municipios y comunidades, con el firme objetivo
de avanzar en la consolidación de la paz en todo el estado.

Por su parte, el secretario de Gobierno reconoció a los presidentes municipales, a sus
cuerpos de seguridad y Guardia Civil por el trabajo que hacen a diario para brindar seguridad
y bienestar a los habitantes.


